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我市现有党员56.95万名
“七一”是属于所有共产党员的特

别日子。记者从市委组织部了解到，截
至2022年6月底，我市共有共产党员
56.95万名，基层党组织3.26万个。

一个有活力的党组织，离不开队伍
结构的优化，离不开党员质量的提升。
近年来，我市各级党组织坚持科学合理
制定发展指标，重点做好产业工人、青
年农民、高知识群体、两新组织等群体
（领域）发展党员工作，近三年全市共发
展党员42273名。

同时，全市党员队伍结构继续呈现
年轻化、知识化的趋势，近三年我市新
发展党员中 35岁及以下的有 32803
名，占比77.60%；大专及以上学历的有
19509名，占比46.15%。

记者 滕华 通讯员 勇祖轩

交警整治“车窗抛物”
违法行为

从去年11月开始，宁波市公安
局交通警察局在全市范围组织开
展“车窗抛物”专项整治行动，重点
整治乘车人向车外抛撒物品、驾驶
机动车时向道路抛撒物品的行
为。今年以来，已对67起“车窗抛
物”行为进行处罚，做到“发现一
起、教育一起、处罚一起”。

昨天早上，记者来到江北区东
昌路与中官西路路口，采访交警现
场执法。8点10分，一辆面包车在
路口等待通行，驾驶员随手将烟头
丢在车窗外，被民勤“逮”个正着。
民警随即责令驾驶员将车停靠，下
车接受教育及罚款100元。

“车窗抛物是不文明、不安全
的交通违法行为，也一直是我们日
常查处的一个重点。”江北交警大
队指挥中心指导员於剑说，“交警
部门会通过现场执法、电子警察抓
拍等多种方式进行查处，并始终保
持严查态势。”

警民共建，文明典范城市创建
氛围日益浓厚。在此，交警呼吁：
在日常交通活动中，向不文明行为
说“不”！ 记者 张贻富

通讯员 陆明光 徐莹莹

6月27日中午12点半，烈日
当空，在单位食堂吃完午饭，龚晓
敏驱车径直前往江北高新技术产
业园区。“上周刚去那里调研了几
家企业，带回的部分问题现在有
了进展，还要现场对接一下；另外
再走访几家企业，听听他们还有
什么诉求。”

江北高新技术产业园地处
宁波西北部，距离主城区二三十
公里，新材料、新装备制造、生命
健康科学等产业是它闪亮的“招
牌”，园区涌现出长阳科技、激智
科技、赛特威尔、科诺精工等一
批国家级制造单项冠军企业。

“企业位于城郊，周边缺少
文化娱乐活动，工人招聘有难度
……上次收集到的这些问题，我
们可以给出一个初步答复了。”

抵达园区管委会会议室，龚晓敏
和两家企业及管委会相关负责
人开诚布公。他已和江北区总
工会乐晶晶副主席充分对接，在
积极用好宁波市总工会“助企十
条”的基础上，筹措安排职工文
娱小分队、流动体检车进企业，
同时协助企业招引培训电气工
程等专业人才。

年轻人的心，总是向往外面
的世界。为解决周边员工的交
通短途接驳问题，龚晓敏也邀请
了小遛共享宁波区域负责人来
到管委会，几方人马对着墙壁上
的园区地图探讨进驻方案。面
积多大、需要哪些配套供应、能
否盈利，这些细节问题，他都详
细确认并记录，“我都带回去，希
望下次来能有好消息。”

工会干部当起
助企纾困“服务员”

进企业
听吐槽
解难题

一本厚厚的笔记本，密密麻麻写满了字，中间还夹着大叠的文
件、资料和区位图——这份随身“行头”，市总工会办公室（研究
室）副主任龚晓敏总是捧在手里，方便随时拿出来作记录。

最近，这位“娘家人”多了一个身份，作为我市“千名干部助企
纾困”服务活动中的一名党员干部，他现在还是“一对一”精准对
接企业的助企服务员。这也使得他的工作日程总是排得特别紧：
走访企业、记录问题、沟通协调、报告反馈……

从管委会走出，龚晓敏又来
到宁波科诺精工科技有限公司，
查看这里的生产情况。这是一
家专注于汽车轻量化铝合金新材
料的单项冠军企业，近年来发展
势头稳健。盛夏的车间，不一会
儿汗水就湿了衣服。企业订单情
况怎么样，产品的竞争力是否够

“硬核”，生产运营还有没有什么
难题……围绕这些问题，他和企
业负责人拉起了家常。

“这个6月是我们历史上产
量第二高的一个月。一切都很
好，唯一的要求就是电力一定要

保证啊！”科诺精工的总监徐惠
亮说。

“放心，我们已经在行动
了！”龚晓敏的本子里，关于用电
的诉求已一再“刷屏”。他说，现
在市直部门江北助企小组和区
经信局盯得最紧的就是供电保
障了。“迎峰度夏的应急预案已
在制定中，和电力部门的对接也
在进行中，我们会尽全力保障园
区企业的用电需求！”这句肯定
的回答，就像一颗“定心丸”直抵
人心。

记者 滕华 文/摄

龚晓敏龚晓敏（（右右））在科诺精工倾听诉求在科诺精工倾听诉求。。

江北高新技术产业园区2.87
平方公里核心启动区内，拥有工
业企业100余家。园区管理委员
会副主任毛轶佳说，园区今年上
半年产值能保持20%左右的高
增长。但企业快速成长的同时，
也并非没有“烦恼”。龚晓敏最
想听的，正是这些敞开心扉说出
的肺腑之言。

“现在我们公司就面临一个
难题，不知还要不要接这家企业
的订单？”园区一家新能源公司
负责人说，他们有个客户是本地
的一家知名企业，对方现在有一

些资金方面不好的传闻，这让他
们犹豫要不要继续保持合作关
系，“希望政府能出面协调银行、
保险等多方面机构，为对方做一
个全方面的经济状况‘体检’，把
风险精准量化。摸清‘家底’了，
才能给我们信心。”

“是的，为困难企业纾困解
难是一方面；为迷茫的企业解
惑，重建信心，让企业可以放开
胆子干，也是我们可以尝试去做
的。”龚晓敏在笔记本上认真地
记下，“回头我会整理成报告，向
主管部门呼吁。”

部分难题有了初步“解法”吃完午饭，他直奔园区

解难，也解惑 与企业敞开心扉聊肺腑之言

当好助企服务员 这是担当和使命

“两个先行”推进
飘扬一线党旗
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■宁波银行专栏

6月28日上午，在杭州工作的宁波人

丁先生来到宁波银行杭州分行营业部社

保卡业务窗口，成功补办了宁波社保卡，

并激活了金融账户。这是继杭州、宁波市

人力社保部门为唱好杭甬“双城记”推出

的惠民服务以后，成功办理的首笔异地补

办社会保障卡业务。

“今天下午，我的一笔待遇补贴就可

以发放到新的社保卡了。”丁先生高兴地

说，“之前，要办这样一笔异地补办社保卡

业务，选择便捷的线上办理方式，至少也

需要三四天，如果选择线下去宁波银行社

保卡经办网点办理，宁波来回也得花上大

半天。”

丁先生这次办理的全省“第一单”异

地补办社会保障卡业务，是杭甬两地人

力社保局按省级一卡通办理规则，选两

地不同的合作银行，由本地合作银行在

异地的营业机构办理社保卡业务。如：

宁波银行杭州分行在杭州开设宁波社保

卡服务窗口，办理宁波社会保障卡补

（换）业务。杭州则选定杭州银行宁波分

行、招商银行宁波分行在宁波分别采用

自助和线上办理等方式开展杭州社会保

障卡补（换）业务。

一直以来，宁波银行致力于提升本行

社保卡服务水平，已在宁波市范围内开办

80个社保卡经办服务网点，并为有需要的

客户提供上门服务。本次宁波银行积极

配合杭甬两地人力社保局开展工作，重点

解决“异地跑”“折返跑”等难题，实现在杭

宁波市民跨地、就近办理宁波社会保障卡

补（换）业务，提升社保卡业务服务能力和

办事效率。

杭州和宁波两市人力社保局扎实推

进两地社保卡居民服务“一卡通”工作，持

续深化社保卡在政务服务、交通出行、旅

游观光、文化体验等领域的应用，不断融

入杭州、宁波两地百姓生活圈。截至目

前，依托社保卡，已实现政务服务“一卡通

办”，两地持卡人凭社保卡（电子社保卡）

在宁波各级人社服务窗口和自助设备可

办理95项人社业务；实现公交地铁“一卡

通行”，包括杭州在内的全国314个城市间

的交通互联互通；实现进园入馆“一卡通

游”，杭甬两地持卡人凭社保卡（电子社保

卡）可在宁波市28家图书馆免费借还书，

覆盖区（县、市）级图书馆，也可进入宁波

68家国有A级景区和博物馆参观，实现社

保卡在手就能畅游宁波；实现特约商户

“一卡通惠”，全国社保卡持卡人可在宁波

全市537家社保卡“特约商户”享受与宁波

市民同等优惠待遇。

宁波银行杭州分行可办理宁波社保卡业务


